



EL DIPUTADO A CORTES

POR

ZARAGOZA

Camarada- Ramón Lamonedá

Valencia



Amigo Lamonedá: Te ruego atiendas con todo interés en el asunto que te expondra para ser incluido en el Comisariado de Guerra, al portador Cruz Muñoz Ucha, es compañero y amigo mio y es uno de los Fundadores de la Federacion Socialista de la Rioja.

Siendo mi mayor deseo que se le destine al Ejercito del Este, con el fin de tenerle entre nosotros para realizar una labor beneficiosa para el Partido.

Tuyo siempre

Juan Carro

Como a Nival según de la
nos diga si sería posible
designar a esta comisión
para la vacante por
dijo Mantecón a la divi-
sión 43.

Archivo personal



COMISARIO
DELEGADO DE GUERRA
EN CAMPAÑA

Lamoneda 2
Boltaña 8 de Agosto de 1937

A mi querido amigo y camarada
Ramón Lamoneda
Valencia

Querido Ramón: Desde mi llegada a esta, mi labor ha sido especialmente dirigida a reorganizar el partido.

He conseguido mucho; estamos en un período interesante y creo que hemos de lograr en Aragón, tener una organización potente, ya que a juzgar por el entusiasmo que existe, se deduce, que hay cantera para fortalecer nuestro partido.

La Brigada 72ª ha recaudado 2.000 pesetas para Propaganda, cuya cantidad se ha remitido, como verás, la gente nuestra que combate, responde.

Mi nuevo destino en Boltaña, me lleva una vida mas activa, prohibiéndome el hacer viajes constantes, mi actividad es enorme; trabajo dia y noche; he tomado parte en 10 actos de propaganda, en las localidades de dominio C.N.T.=F.A.I., en las cuales, el pabellón de unidad de los partidos, ha quedado bien clavado.

Las juventudes, están ayudándome mucho; la cotización de la Federación Provincial Socialista de Zaragoza, es ya casi normal; vamos a pagar pronto los débitos del Partido y nos vamos a quedar con buena cantidad que aprovecharemos para intensificar la propaganda.

En una palabra, que en Aragón, cambia el ambiente, y que pronto, si el Gobierno resuelve bien la situación política de esta Región, se entrará en un período de normalidad perfecta.

Con afectos para Cordero y demas compañeros de la Ejecutiva, queda tuyo y del Socialismo.

Juan Cortés (melta)

P. D. La Regional Aragonesa, está en nuestras manos, dentro de unos días tendremos reunión, en la cual se plantearán problemas de interés.

A mi querido amigo y camarada
Ramón Ibarra
Valencia

Querido Ramón: Desde mi llegada a esta ciudad, he estado pensando en ti y en el partido. He conseguido mucho; estamos en un período interesante y creo que he de lograr en Aragón, tener una organización potente, ya que a juzgar por el entusiasmo que existe, se deduce, que hay que hacer algo. La Brigada 724 ha recaudado 2.000 pesetas para propaganda, cuya cantidad se ha remitido, como verás, la gente nuestra que comete, respóndeme. Mi nuevo destino en Boleña, me lleva una vida más activa, permitiéndome hacer viajes constantes, mi actividad es enorme; trabajo día y noche; he tomado parte en 10 actos de propaganda, en las localidades de Boleña, Ibarra, en las cuales, al caballo de unidad de los partidos, he quedado bien lavado. Las Juventudes, están agudándose mucho; la cotización de la Federación Provincial Socialista de Aragón, es ya casi normal; vamos a pasar pronto los débitos del partido y nos vamos a quedar con buena cantidad de presupuesto para intentar la propaganda. En una palabra, que en Aragón, cambia el ambiente, y que pronto, al gobierno renuncie bien la situación política de esta región, se entrará en un período de normalidad perfecta. Con afectos para Boleña y también camaradería de la izquierda, queda tu y
Socialismo.

Valencia, 18 de Agosto 1937.

Querido Ramón.

En el Comisariado General de Guerra, se ha entregado una relación de propuestas para Comisarios delegados de guerra de Aragón, en las cuales figuran los elementos más destacados y que más se han distinguido en la lucha en dicha región.

Nos hemos entrevistado con Álvarez del Vayo haciéndole presente nuestro disgusto por no haber tenido en cuenta a los elementos socialistas de Aragón para los nombramientos de Comisarios de guerra, trato que no es merecedor nuestro Partido, y que ha dado lugar a un profundo disgusto ya que al Partido Comunista le han otorgado tantos nombramientos como ha pedido en dicha región, con la agravante de que nuestra fuerza, en calidad y número, es cinco veces mayor. Si de veras se quiere la unificación de los Partidos, no se puede menospreciar al Partido Socialista que ha aportado en esta contienda el mayor número de sacrificios y que tiene con orgullo a lo más destacado de sus elementos luchando en primera línea. También exigimos que el décimo Cuerpo de Ejército, tenga como Comisario delegado de guerra, al camarada Julián Borderas Pallaruelo, diputado por Huesca y de cuyo nombramiento hemos hablado extensamente con Vayo y con Crescenciano Bilbao, habiéndonos insistido estos camaradas en el deseo de que la Ejecutiva del Partido actúe dentro del Comisariado para exigir que no haya trato de favor para nadie.

Si es imprescindible nuestra presencia en la sesión de Cortes y en la reunión de Minoría, nos avisas con la anticipación necesaria a Boltaña (Huesca),

Un abrazo,

11

4

Carta a Castillo, Casa de Aragón,
Valencia, rogándole avisar a María
que el día 17 se reúne el Comité
Nacional en Valencia.

~~Prof.~~
A vidute: Seu llame a María
per telèfon a Mediana d'Alcázar
que el C. N. es el día 17 en Va-
lencia.